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为确保工艺达到 0.2毫米的
标准，罗宇航整日与钢轨为伴、与
焊花为伍，夜以继日地开展钢轨
材质分析、断面机理研究、焊接参
数调整。他要在 130秒里将钢轨
母材两端熔化，焊接在一起，不仅
要综合考量焊机的电流、压力、位
移等多种因素，还要根据不同种
类钢材的成分、硬度、导电等特性
实时调整焊机的参数。每一套参
数都有上百个变量，每一个变量
的变化都会影响到焊接质量，罗
宇航要从这些纷繁复杂的变量
中，找到最完美的匹配参数。参
加工作7年来，罗宇航已经累计为
京广、徐兰、郑万、郑合等高铁焊
接无缝钢轨 2900余公里，实现了

近 4.6万多个焊头质量零误差的
傲人成绩。

2015年郑徐高铁建设进入攻
坚阶段，钢轨供应需求十分紧张，
为解决不同钢厂、不同轨种的混
合焊接难题，罗宇航翻阅了大量
资料，反复分析钢轨母材的元素
成分、导电性能、结构硬度等差
异，并利用正交循环法对钢轨进
行混合试焊，在历经 1000多次落
锤试验以及上百项数据分析后，
圆满解决了这项技术难题，大大
提高了焊接质量和效率。次年 7
月 15日，中国标准动车组在郑徐
高铁创下相对时速840公里的“中
国新速度”，这枚“军功章”里同样
饱含着罗宇航的心血与付出。

本报讯（记者 董艳竹）为贯
彻落实第十一届全国少数民族传
统体育运动会执委会工作会议精
神，昨日上午，我市召开第十一届
全国民族运动会执委会专题工作
推进会议，研究解决重点事项，安
排部署下一阶段工作。市委常委、
宣传部长、运动会执委会常务副
主任兼秘书长张俊峰出席会议并
讲话。

会上，运动会执委会“一办十
部”相关负责人就需要限期解决问
题的落实情况及存在问题进行了
汇报。

张俊峰要求，一要提高政治站

位，优化组织结构。不辱使命，不
负众望，集思广益，坚决完成国家
民委、国家体育总局和省委、省政
府安排的各项目标任务，把本届民
族运动会办得更出彩、更亮丽。二
要健全工作机制，强化监督问责。
优化工作方案，倒排工期，建立目
标责任制，严格执行定期会商制
度，完善监督检查机制，高标准、高
质量完成各项工作。三要增强责
任意识，充实人员队伍。“一办十
部”各司其职，各尽其能，严格落实
部长责任制；各成员单位要守职尽
责，行成合力，扎实有效推进运动
会各项筹备工作。

本报讯（记者 董艳竹）
11月 7日下午，由中国残联就
业服务指导中心与中国就业
培训技术指导中心共同主办，
省残联和省人社厅承办的
2018年中国技能大赛——全
国残疾人岗位精英职业技能

竞赛在郑闭幕。
来自全国30个省、自治区、

直辖市，以及黑龙江农垦和5个
计划单列市的 36个代表团，近
300名参赛选手参加比赛。经
过近 2天的激烈角逐，共产生
一、二、三等奖各 4名，河南、湖

南、浙江代表队分获团体第一、
二、三名。

据了解，全国残疾人岗位
精英职业技能竞赛自 2012年
首次举办以来，参赛残疾人竞
赛技能水平及办赛规模都不断
提升。

本报讯（记者 张立）昨日上
午，副市长李喜安带领市国土、农
业等部门负责人，到荥阳市调研
“大棚房”清理整治工作。

在位于荥阳市广武镇的承瑞
天农业公司，农田里一排“大棚
房”已经搬空，当地政府工作人员
正在督促企业负责人加快整治进
度。李喜安详细了解了工作进展
情况，并就工作中出现的问题，逐
一安排相关部门立即解决。随
后，李喜安一行又到荥阳市嘉年
华庄园等处实地查看。

调研中，李喜安要求各部门

要高度重视“大棚房”整治工
作。他说，农地姓农，关系到国
计民生，任何占用耕地甚至基本
农田，改变农用地性质的行为，
都是违法违规行为。整治工作
要做到项目回归农业属性，土地
回归农业用途，资金回归农业来
源，对人对事处理到位。各县
(市)区政府要承担整治整改的主
体责任，实行周报告、零报告制
度。对认识不到位、工作进展迟
缓、不作为、乱作为，内外勾结、
牟取私利等行为，倒查责任、严
肃追究。

7年来焊接无缝钢轨2900公里

他让高铁列车平稳得能立起硬币

“今年我们计划为郑万、郑
合高铁供应近 1100公里的无缝
钢轨，截至10月底还有400多公
里的供轨缺口，接下来的焊轨任
务十分繁重。”在中国铁路郑州
局集团有限公司郑州工务机械
段焊轨车间，记者采访到了年仅
29岁的工艺技术员罗宇航。

“现在旅客乘坐高铁，听不到
记忆中的火车‘咣当咣当’声音，
列车平稳得能让硬币直立几分钟
不倒，正是得益于无缝钢轨技

术。”作为郑州局集团公司唯一的
一名焊轨工艺技术员，罗宇航负
责提供周期性焊接生产参数，保
证每批钢轨焊接质量，可以说，他
就是实现“硬币在高铁上直立几
分钟不倒”的技术保证。

罗宇航告诉记者，所谓无缝
钢轨，就是将每根长度为 100米
的钢轨焊接起来，使焊缝处的外
观尺寸和内在质量差别降到最
低，从而达到千里无间断的目
的。与普通焊接技术不同，焊接

无缝钢轨需经过除锈、选配、焊
接、热处理、矫直、探伤等14道工
序。每一批新的钢轨母材运抵
焊轨厂，罗宇航都要按行业标准
对钢轨材质进行分析和焊前试
验，只有经过连续 25个落锤、15
个静弯、3个疲劳检测等10多项
验证，才能开始正式生产。

罗宇航说，两根高铁钢轨焊
接后所允许的表面平直度误差
范围是 0.2毫米，仅相当于两根
头发丝的直径，肉眼很难分辨。

每根100米的钢轨焊接成千里铁路

我市再部署再推进再落实
全国民族运动会筹备工作

加快进度清理整治“大棚房”

4.6万多个焊头质量零误差

全国残疾人职业技能竞赛 河南夺团体第一

本报讯（记者 聂春洁 通讯员 梁展 陈帅 文/图）以郑
州为中心，用钢轨在中原腹地书写了一个大大的“米”字，构
建起承东启西、连贯南北、通达八方的高铁网络，短短几年
间，郑州高铁“米”字枢纽已然从纸上蓝图变为地上通途，但
很少有人知道，这些高铁所用的钢轨焊接，绝大部分出自一
位名叫罗宇航的年轻人之手。

本报讯（记者 袁帅）昨日
上午，市委副书记、市长王新伟
带领市发改委、财政局、国土
局、交通委、商务局、航空港实
验区领导小组办公室等相关单
位负责人，到航空港经济综合
实验区调研，贯彻落实 11月 3
日陈润儿省长在郑州调研进出
口贸易时的重要指示精神，加
快推动航空港经济综合实验区
高质量发展。

市领导马健、王鹏、张春阳、
王万鹏参加调研。

王新伟一行先后来到航空
港经济综合实验区城市会客厅、
郑州合晶硅材料有限公司、郑州
机场西货站，实地查看经济社会
发展、高新技术产业培育和郑州
新郑国际机场建设发展等情况，
听取汇报，协调解决存在问题。

王新伟对航空港经济综合
实验区建设发展取得的成绩予

以充分肯定。他说，航空港经济
综合实验区呈现出快速发展的
喜人态势，产业发展多元并举，
开放水平持续提升，集聚效应逐
步显现，航空枢纽地位持续增
强，航空新城加快形成，“三年打
基础，五年成规模”的目标基本
实现。未来五年，是决战“十年
立新城”的重要阶段，目标鼓舞
人心，相信通过大家的不懈奋
斗，一定能够圆满实现。

就做好下一步工作，王新伟
要求，要履行好使命责任。肩
负起国家战略的责任担当，拉
高标杆，提高站位，创新担当，
加快发展，为全省乃至全国的
临空经济发展探索路子。要抓
好航空枢纽建设。提升交通承
载能力、基础设施承载能力和
高效服务承载能力。要抓好高
端产业的培育。围绕“高端化、
绿色化、智能化、融合化”方向，

加快培育航空物流产业、先进
制造业、现代服务业。要抓好
航空城品质的提升。着力塑造
现代化航空新城，提升功能品
质、生态品质、文化品质和服务
品质。要抓好创新驱动。着力
制度创新，提升金融、土地、人
才、科技保障水平，着力管理创
新，优化体制机制。要积极应
对中美贸易摩擦。积极实施市
场多元化布局，持续提升贸易
便利化水平，持续提高贸易服
务能力，大幅度提高通关效率，
降低通关成本。

王新伟强调，要全力支持航
空港经济综合实验区发展，建立
完善体制机制，支持大胆试、大
胆创、自主改，进一步优化服务
环境，确保创新成果不断涌现，
主要经济发展指标增速继续领
跑全省，为我市高质量建设国家
中心城市提供坚强支撑。

市领导到航空港区调研

加快推动航空港
经济综合实验区高质量发展


